
1 

 

 

CONSIGLIO  FACOLTA’ DI GIURISPRUDENZA - BARI 

VERBALE DEL  7 novembre 2011 

Il giorno 7 novembre 2011 il Consiglio della 

Facoltà di Giurisprudenza, convocato nelle 

prescritte forme di legge, si è riunito nell’aula 

“A.Moro”; alle ore 17,30 viene constatata la 

presenza del numero legale così di seguito 

specificata: 

P = Presente 

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti, il preside,prof. Massimo Di 

Rienzo nonché:  

 

Professori ordinari e straordinari P AG A 

1. GABRIELE FRANCESCO X      

2. REGINA ALDO       X 

3. PIEPOLI  GAETANO     X 

4. IANNARELLI ANTONIO X     

5. BALENA GIAMPIERO     X 

6. COPPOLA RAFFAELE X     

7. DE BONFILS GIOVANNI     X 

8. ANGIULI ANNAMARIA    X  

9. VOLPE LUIGI    X 
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10. CARELLA GABRIELLA X     

11. MASIELLO TOMMASO X     

12. ANTONUCCI ANTONIA X     

13. SCANNICCHIO NICOLA X     

14. TORRE ALESSANDRO  X    

15. TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE     X 

16. CASTELLANO MICHELE X     

17. CANNONE ANDREA X      

18. COLAIANNI NICOLA  X      

19. SICARI AMALIA X     

20. PANNARALE LUIGI X      

21. MORMANDO VITO    X   

22. CALAMO SPECCHIA MARINA  X   
23. GIODICE  SABBATELLI VENANZIA(ex art.17 DPR n. 
382/1980) 

     X 

24. LECCESE VITO SANDRO X    

25. LOBUONO MICHELE     X 

26. LOIODICE  ISABELLA X      

27. GAROFALO LUCIANO X       

28. LOVATO ANDREA X      

29. MEALE AGOSTINO X      

 

 

Professori associati P AG A 

1. LIBERATI  GIANFRANCO X      

2. GERMANO TOMMASO    X    
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3. PAZIENZA  FRANCESCO X      

4. LEZZA  ANGELA X     

5. COCO  CATERINA X      

6. SABATELLI  EMMA   X  

7. LOGROSCINO  PIERDOMENICO X    

8. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA    X    

9. MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO     X   

10. CHIONNA VINCENZO VITO  X      

11. RESTA GIORGIO  X     

12. DALFINO DOMENICO    X  

13. CASTELLANETA MARINA     X    

14. MARTUCCI ISABELLA  X     

15. MASTRANGELO DONATANTONIO X      

16. VENTRELLA CARMELA  X   

17. CANFORA IRENE X    

18. IANDOLO LUCIA X     

19. MANGINI MICHELE X     

20. LOSAPPIO  GIUSEPPE X      

21. VESSIA FRANCESCA X    

22. VOLPE FABRIZIO      X  

 

 

Ricercatori  P AG A 

1. CHIARIELLO GIANCARLO    X   

2. DI RENZO FRANCESCO X     
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3. PALUMBO FILIBERTO (LL. Nn. 87/1953 e 705/1987)    X   

4. LATERZA VIVETTA  X     

5. BASSO MARIA LAURA   X   

6. REGINA ARMANDO  X      

7. TARANTINO GIANFRANCO X     

8. BAGNOLI ALBERTO   X   

9. CARELLA MICHELE   X   

10. GAGLIARDI LAGALA FRANCO X      

11. IANDOLO ELVIRA X       

12. MASTROVITI FULVIO     X   

13. DIOCESANO VITO  X       

14. FACONDA ANTONIO  X      

15. TROMBETTA ANGELA     X   

16. DELL’ANDRO ENZO MARIA       X 

17. GIORGIO LUISA M.   X  

18. IACOVONE GIOVANNA  X       

19. VIMERCATI AURORA ADRIANA  X      

20. DELUCA GIOVANNI BATTISTA  X      

21. LO GIACCO MARIA LUISA X       

22. DE FRANCESCO ANNA  X     

23. STARACE PIA  X     

24. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA    X    

25. MAGRONE EMILIA MARIA  X      

26. MARTUCCI LAURA SABRINA  X      

27. SPINELLI CARLA  X     
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28. GONZALEZ ROLDAN YURI  X     

29. PANNACCIULLI CECILIA  X     

30. DE MEO ROSANNA  X     

31. BELVISO FRANCESCO       X   

32. COLAMUSSI MARILENA  X     

33. CARDINALE EUSTACHIO     X  

34. INGRAVALLO IVAN  X     

35. TAVANI ANGELA PATRIZIA X       

36. VIOLANTE UMBERTO  X       

37. CANTARONE PASQUA  X        

38. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA  X       

39. ROBLES MARIANO      X  

40. ALESSANDRI’  SERGIO   X    

41. PIACENTE DANIELE VITTORIO X     

42. LAMANUZZI ANNA  X      

43. SOZIO MAURIZIO    X    

44. POLISENO BARBARA X     

45. LECCESE MASSIMO  X      

46. PASCULLI  MARIA ANTONELLA  X      

47. FABIANO ANGELA ELEONORA X       

48. NISIO  NICOLA X        

49. SINISCALCHI GUGLIELMO X        

50. COSTANTINO DOMENICO X        

51. MASIELLO GAIA X      

52. PARACAMPO MARIA-TERESA X      
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53. FABIANO LAURA X     

54. SELICATO GIANLUCA X      

55. COSTANTINO LAURA    X   

56. PERSIO PORZIA TERESA X      

57. DIONIGI MICHELE X      

58. RINALDI ANNA X      

59. PUPOLIZIO IVAN X      

60. LAFORGIA STELLA X      

61. TRABACE SILVANA X   

 

 

Assistenti ordinari P AG A 

1. CAGGIANO ANTONIO   X     

2. CARLUCCI NICOLA   X    

3. LOVECCHIO MICHELE  X      

4. SCISO CARLA   X   

 

 

Rappresentanti personale tecn/amm.vo P AG A 

1. COLASUONNO PIERO X    

2. LAQUALE  NUNZIATA  X       

3. ROMANAZZI DOMENICA    X  

 

Rappresentanti degli studenti P AG A 

1. AMATO CLAUDIO     X   
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2. CALABRESE CLAUDIO X     

3. CAUTILLI GIUSEPPE     X   

4.CLEMENTE ROSSELLA   X      

5.COCCIOLI CLAUDIA  X       

6.DEL MEDICO PIETRO PAOLO     X   

7.DIPERNA FRANCESCO X      

   8.DI NANNA FABIO     X  

   9.FALCO SAVERIO    X      

10.FIORITO FABIO   X    

11.IOZZIA GIORGIO     X   

12.MANGIERI DARIO MARIA   X   

13.MARTINENGHI GIORGIO   X   

14.MIELE ANDREA FRANCESCO   X     

15.NEGRO ELVIRA X     

16.PATRUNO CARLO  X     

17.PIGNATELLI WALTER     X   

   18.PIRATO VINCENZO    X   

19.PREVIATI SERGIO MARCO     X      

20.ROMITO FABIO SAVERIO        X  

21.TRAVAGLIO ELISA  X      

22.VULCANO GIANMATTEO  X     
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Assume le funzioni di segretario il prof. Agostino 

Meale.       

Assiste per la verbalizzazione la dott.ssa Maria 

De Finis, segretaria ad interim della Presidenza. 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i 

seguenti: 

  

1)Approvazione verbali sedute del 19 settembre e 

10 ottobre 2011. 

2)Comunicazioni. 

3)Proposta conferma mandato del Direttore del 

Seminario giuridico. 

4)Determinazioni in ordine all’insegnamento 

opzionale di sociologia a seguito di rinuncia del 

dott. I. Pupolizio. 

5)Proposta della commissione didattica in ordine 

agli appelli degli esami di profitto. 

6)Incarichi ed affidamenti della Scuola di 

specializzazione per le professioni legali, per 

l’a.a. 2011/2012. 

7)Approvazione progetto realizzazione corso pre-

universitario di orientamento agli studi giuridici 

per studenti delle Scuole medie  superiori, per l’ 

a.a. 2011/2012. 

8)Pratiche studenti. 

9)Varie ed eventuali. 
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Il Preside, prima di passare a discutere i punti 

all’o.d.g., ringrazia tutti i componenti del 

Consiglio di Facoltà per l’intensità della 

partecipazione dimostrata nel corso delle tornata 

elettorale per l’elezione del Preside, 

testimoniata anche dal numero elevatissimo di 

votanti; Egli intende altresì ringraziare 

espressamente i Colleghi ed Amici, Professori 

Gabriella Carella e Alessandro Torre per avere 

consentito alla Facoltà, nella seconda giornata di 

voto, di esprimere il proprio rappresentante 

istituzionale in modo unitario e con un suffragio 

così ampio che deve certamente indurre il Preside 

eletto a garantire alla Facoltà sempre un impegno 

al massimo delle proprie possibilità e, questo è 

l’auspicio, all’altezza del prestigioso risultato 

conseguito. 

Passa poi a discutere il primo punto all’o.d.g. 

Sul punto n. 1 all’o.d.g.(Approvazione verbali 

sedute del 19 settembre e 10 ottobre 2011) il 

Preside  sottopone  al Consiglio l’approvazione 

dei verbali  delle sedute del 19 settembre 2011  e 

10 ottobre 2011. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva con 

l’astensione del prof. Pazienza che esprime parere 

negativo e fa riferimento alle note trasmesse in 

Segreteria di Presidenza in data 23-09-2011 e 27-

10-2011. 

Sul punto n. 2 all’o.d.g.( Comunicazioni)il 

Preside dà il benvenuto alla dott.ssa Trabace che, 
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in qualità di ricercatore, entra a far parte di 

questa Facoltà. La dott.ssa Trabace ringrazia. 

Il Preside comunica ai presenti che intende 

anticipare l’orario d’inizio apertura lavori dei 

Consigli di Facoltà alle 16,30. 

 

Il Consiglio di Facoltà si terrà orientativamente 

il primo Lunedì del mese e sul sito Web della 

Facoltà sarà riservata un’area che riporterà  

l’avviso di convocazione del Consiglio e del 

giorno in cui sarà messo a disposizione il 

relativo materiale oggetto di discussione. 

Il Preside precisa che si tratta di un’iniziativa 

in via di sperimentazione e da monitorare nel 

tempo con la collaborazione di tutti. 

                     °*°*°*°*° 

Il Preside comunica che, relativamente alla nomina 

dei componenti della sottocommissione per gli 

esami di avvocato – sessione 2011 sono pervenute 

le disponibilità dei proff.ri T. Germano e F. 

Volpe. Ricorda che la Corte di Appello di Bari, a 

completamento della commissione, potrebbe 

procedere d’ufficio alla nomina dei componenti  di 

docenti in materie giuridiche. 

                    °*°*°*°*° 

Il Preside comunica che: 

a) il prof. Vito Sandro Leccese è stato 

autorizzato a svolgere una relazione ad un 

Corso di aggiornamento sulla disciplina 

comunitaria in materia di organizzazione 
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dell’orario di lavoro conferito dalla Scuola 

di Formazione (ANAAO-ASSOMED) di Bologna; 

b) il prof.Vito Sandro Leccese è stato 

autorizzato a svolgere una lezione ( 2 

ore)per il Corso di perfezionamento in 

Diritto del lavoro conferita dall’Università 

degli Studi di Milano. 

                      °*°*°*°*° 

 

Il Preside comunica che il Senato Accademico nella 

seduta del 14 aprile c.a. ha espresso parere 

favorevole all’intitolazione del Palazzo della 

Facoltà di Giurisprudenza al prof. Pasquale del 

Prete. 

Il Preside, coadiuvato dai suoi predecessori, si 

impegna a fare realizzare la targa con 

l’intitolazione, i dati storici e la ragione della 

intitolazione stessa e a procedere per la sua 

collocazione in occasione della prossima seduta di 

questo Consiglio. 

                      °*°*°*°*° 

Il Preside ringrazia per aver accettato l’incarico 

e conferma i seguenti delegati ed esattamente la 

prof.ssa I. Martucci per l’Orientamento e 

Tutorato; la dott.ssa Laquale manager didattico 

preposto all’attività di orientamento e tutorato; 

il dott. E. Cardinale, in sostituzione della 

prof.ssa Carella, per i Tirocini Formativi e di 

Orientamento in uscita; la prof.ssa Calamo 

Specchia Marina per l’Erasmus; la dott.ssa C. 
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Spinelli per la Disabilità e il prof. A. Meale per 

i Tirocini Formativi Attivi.  

                                                                       

°*°*°*°*° 

Il Preside comunica che, con D.R. n. 6428 del 3-

11-2011, è stato emanato il Regolamento “ Cultore 

della materia” dell’Università degli Studi di Bari 

che si applica, per la costituzione delle 

Commissioni d’esame dall’anno accademico 2011-

2012. 

La Segreteria di Presidenza provvederà ad 

inoltrare a mezzo e-mail il Decreto in oggetto a 

tutto il personale docente per gli adempimenti 

conseguenti. 

                   °*°*°*°*° 

Il Preside ricorda ai presenti che nella 

precedente seduta del 10 ottobre 2011, il 

Consiglio di Facoltà ha approvato un documento che 

poi è stato trasmesso alla Commissione Statuto. 

Dopo aver letto e commentato tale documento passa 

a riassumere quanto riportato nello Statuto 

trasmesso al Ministero per l’approvazione 

soffermandosi in modo particolare sull’art.78 

concernente le “Proroghe ed insediamento dei nuovi 

organi”. 

Ritiene quindi di dare seguito all’iniziativa 

presa dal Decano ad ottobre scorso e di convocare 

al più presto una riunione dei Direttori di 

Dipartimento, aperta al concorso di tutte le 

componenti di Facoltà, per porre le basi 
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organizzative per procedere all’adeguamento 

dell’assetto dei Dipartimenti al nuovo Statuto, 

considerando altresì gli orientamenti già emersi 

nel Consiglio di Facoltà del 10 ottobre u.s. 

favorevoli alla costituzione di una struttura 

unica dipartimentale così come espressi, per 

altro, nel documento, in tale occasione, 

unanimente approvato e trasmesso al Comitato  

Statuto. 

Sul punto n. 3 all’o.d.g.( Proposta conferma 

mandato del Direttore del Seminario giuridico)il 

Preside comunica che il prof. Torre con lettera 

del 19 ottobre 2011 rassegna le sue dimissioni 

quale Direttore scientifico del Seminario 

giuridico della Facoltà. 

L’attuale Regolamento del Seminario prevede che, 

su proposta del Preside, sia il Consiglio di 

Facoltà a nominare il Direttore del Seminario. 

Il Preside propone di confermare l’incarico al 

prof. Torre il quale ha manifestato la sua 

disponibilità. 

Il Consiglio, all’unanimità, considerata 

l’esperienza maturata nel settore bibliotecario,  

conferma l’incarico al prof. Torre.   

Sul punto n. 4 all’o.d.g.( Determinazioni in 

ordine all’insegnamento opzionale di sociologia a 

seguito di rinuncia del dott. I. Pupolizio) il 

Preside comunica che è pervenuta in data 6-10-2011 

prot.n. 469/11 nota del dott. Ivan Pupolizio con 

cui dichiara di rinunciare all’affidamento 
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dell’insegnamento di Sociologia per l’a.a. 

2011/2012. 

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di emettere 

nuovo bando per tale insegnamento. 

Sul punto n. 5 all’o.d.g.( Proposta della 

commissione didattica in ordine agli appelli degli 

esami di profitto)il Preside riassume e commenta 

il verbale, seduta del 22 settembre u.s., redatto 

dalla Commissione mista S.A./C.A. per la revisione 

dei criteri di ripartizione tra le facoltà del 

Fondo per il Miglioramento della didattica. 

In particolare comunica che sono pervenute 

all’Ateneo le assegnazioni di FFO 2010 anche in 

funzione del modello premiale, nel quale i criteri 

usati per valutare l’efficienza della didattica  

sono: A1) studenti iscritti regolari nell’a.a. 

2008/2009 che abbiano conseguito almeno 5 CFU nel 

2009, distinti per gruppo A,B,C,D,e ponderati con 

specifico peso da 4 a 1 e A2: rapporto tra CFU 

effettivamente acquisiti nel 2009 e CFU previsti 

per gli studenti iscritti nell’a.a. 2009/2009 

distinti per gruppo di corso. 

Il Fondo per il Miglioramento della didattica anni 

finanziari 2010 e 2011 da assegnare alla Facoltà 

ammonterebbe a € 99.961,00.  

Il Preside comunica che la Commissione didattica 

regolarmente convocata per valutare e proporre 

eventuali modifiche al calendario degli esami non 

si è potuta regolaremente svolgere per l’assenza 

di alcuni suoi componenti.  
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Quindi, in mancanza di una riunione, si è svolta 

una consultazione informale tra la prof.ssa 

Carella e gli studenti dalla quale sono scaturite, 

da parte degli studenti stessi,alcune proposte da 

sottoporre all’attenzione del Consiglio di 

Facoltà: 1)regola per la quale devono passare n. 

30 giorni per ripetere l’esame; 2) appello 

straordinario a Dicembre  per i fuori corso e in 

ritardo d’esame. 

L’associazione Neverstop richiede, invece, in 

aggiunta o in alternativa all’appello di Dicembre, 

un appello a Novembre accessibile a tutti. Le 

altre associazioni ritengono possibile l’appello 

di Novembre solo anticipando la data di inizio del 

semestre e quindi nel contesto di una prossima 

programmazione didattica occorre intervallare 

maggiormente le date tra un appello e l’altro. 

Il Preside invita i presenti al dibattito. 

Interviene lo studente Vulcano il quale ringrazia 

il Preside per la precisazione di quanto avvenuto 

e a nome dei rappresentanti chiede l’inserimento 

dell’appello a Dicembre e una distribuzione 

diversa degli esami nel secondo semestre. 

Entrano il prof. Piepoli,il prof. Balena, la 

prof.ssa Calamo Specchia e il dott. Dell’Andro: 

sono le ore 18.20. 

Interviene la studentessa Clemente Rossella  la 

quale ritiene che lo spostamento dell’appello di 

Dicembre a Gennaio è stato comunicato in ritardo 

agli studenti. Quindi chiedono di istituire un 



16 

 

appello straordinario a Dicembre per gli studenti 

fuori corso e in debito di esami, lasciando 

invariati i tre appelli previsti a Gennaio. 

Interviene il prof. Leccese il quale richiede un 

chiarimento relativo al numero degli appelli 

formulato dagli studenti. L’appello di Dicembre 

porterebbe ad un sovraccarico di lavoro per i 

docenti e ritiene di fondamentale importanza 

garantire la continuità della didattica svolta in 

aula. 

Interviene il prof. Losappio il quale concorda con 

il prof. Leccese e invita i presenti a cogliere 

gli aspetti negativi e positivi della proposta 

degli studenti che chiedono appelli aggiuntivi. 

Il prof. Losappio sostiene che l’Università 

italiana è l’unica che prevede tanti appelli di 

esami durante l’anno: questo non è previsto nel 

calendario didattico delle Università straniere. 

Interviene lo studente Di Perna il quale ribadisce 

che l’Università del futuro deve prevedere un 

certo numero di appelli per rispondere meglio alle 

esigenze degli studenti. 

Il dott. Dell’Andro comunica ai presenti che le 

facoltà di Scienze Matematiche, Fisica, 

Veterinaria e Farmacia non hanno abolito l’appello 

di Dicembre. 

Interviene il prof. Chionna il quale condivide 

quanto affermato dal prof. Leccese e ritiene che 

introdurre l’appello a Dicembre significherebbe 

maggiore incidenza sull’attività didattica e 
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sull’organizzazione degli esami. Occorre 

considerare la tipologia dello studente (matricola 

– fuori corso – in debito di esame)e soprattutto 

lo studente fuori corso, presentatosi all’appello 

di Dicembre potrebbe presentarsi poi all’appello 

di Gennaio. 

Interviene il prof. Iannarelli il quale ritiene 

che l’esigenza di eliminare l’appello di Dicembre 

è legato al meccanismo di calcolo nel 

conseguimento dei crediti ai fini 

dell’assegnazione di fondi all’Università, e 

quindi alla Facoltà. 

Egli osserva inoltre che il Fondo del 

Miglioramento della didattica attribuito alla 

Facoltà per gli anni 2010/2011 sarà appena 

sufficiente a pagare i contratti per i docenti di 

lingue inglese, francese e informatica, senza 

considerare la quota parte da devolvere al 

Seminario Giuridico. 

Entra il prof. Trisorio Liuzzi: sono le ore 19.00. 

Il prof. Iannarelli ricorda infine che la 

Commissione didattica non si è riunita e che 

quindi  non è stato possibile in quella sede 

discutere del mantenimento dell’appello di 

Dicembre.Il prof. Liberati esprime il suo consenso 

a favore dell’appello previsto per Dicembre 

considerando quanto avvenuto nel passato. 

Interviene il prof. Piepoli il quale sostiene che 

al momento occorre adottare tutte le misure 

necessarie per evitare la diminuzione delle 
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risorse: tema gravissimo strettamente collegato al 

fondo del Miglioramento della didattica e quindi 

bisogna pensare a tutti gli accorgimenti necessari 

per salvaguardare le risorse della Facoltà. 

Interviene il prof. Pazienza il quale suggerisce 

di anticipare la chiusura del semestre e di 

prevedere l’appello di Dicembre, ad esclusione 

delle matricole, dal 17 Dicembre in poi. 

Il Preside quindi, a parziale modifica del 

calendario didattico dell’anno accademico 

2011/2012, considerando le esigenze degli studenti 

in debito di esame e fuori corso, considerando 

inoltre l’esito della discussione odierna, propone 

di mettere ai voti quanto segue: 1) reintrodurre 

l’appello di Dicembre ad esclusione che per le 

matricole a.a. 2011/2012; 2) riservare il secondo 

appello di gennaio esclusivamente alle matricole 

dell’a.a. 2011/2012; 3) concludere le lezioni del 

primo semestre il 16 dicembre 2011. 

Con voti contrari: nessuno; astenuti n.1; il 

Preside dichiara approvata la proposta su indicata 

ricordando che restano invariate le ulteriori 

previsioni del calendario didattico. 

 

Si allontana il Preside: presiede il prof. 

Iannarelli. 

Sul punto n. 6 all’o.d.g (Incarichi ed affidamenti 

della Scuola di specializzazione per le 

professioni legali, per l’a.a. 2011/2012)il prof. 

Iannarelli informa che è pervenuto, in data 
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4/11/2011 prot. n.504/11 (all.n.   ) estratto del 

verbale del Consiglio direttivo della Scuola di 

specializzazione per le professioni legali con 

l’indicazione nell’allegato degli incarichi 

proposti, per l’a.a. 2011/2012, per entrambi gli 

anni di corso, relativi alla teoria, all’attività 

didattica integrativa ed al tutorato, per il 

parere di cui agli artt. 10 e 11 dello Statuto 

della Scuola in discorso, come modificati dalla 

delibera del Senato Accademico del 15/10/2002. 

Il prof. Iannarelli cede la parola al prof. 

Balena. 

Al termine dell’intervento il prof. Iannarelli 

invita il Consiglio ad esprimere un parere sulla 

proposta. 

Il Consiglio, dopo breve dibattito, all’unanimità, 

esprime parere favorevole agli incarichi e alle 

supplenze in argomento relativi all’a.a. 

2011/2012. 

- Gli interessati presenti si sono allontanati 

durante la discussione. 

Rientra il prof. M. Di Rienzo e riassume la 

presidenza della seduta. 

 

 

Sul punto n. 7 all’o.d.g.( Approvazione progetto 

realizzazione corso pre-universitario di 

orientamento agli studi giuridici per studenti 

delle Scuole medie  superiori, per l’ a.a. 

2011/2012) il Preside informa che anche per 
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quest’anno accademico 2011/2012 è stato 

predisposto  dall’Ufficio di Presidenza il 

progetto denominato “Costituzione e diritto” per 

la partecipazione al percorso formativo degli 

studenti della scuole medie superiori, ai fini 

dell’orientamento degli stessi agli studi 

giuridici(all. n. ).  

Tale progetto vede impegnato il personale 

amministrativo della Presidenza  al di fuori del 

normale orario di lavoro per assicurare ogni 

supporto amministrativo, tecnico e logistico, ai 

docenti che saranno impegnati nel corso di 

orientamento pre-universitario per gli studenti 

delle scuole medie superiori. 

Comunica che per l’attivazione del Corso sarà 

convocata una commissione composta, in linea di 

principio, e in quanto disponibili, dagli stessi 

colleghi nominati l’anno precedente. 

Il Consiglio, dopo un esauriente dibattito, 

all’unanimità, esprime parere favorevole al 

progetto ed autorizza la spesa in esso prevista. 

Il progetto si allega in copia al presente verbale 

(All.n.   ). 

Sul punto n. 8 all’o.d.g.( Pratiche studenti) 

PROVENIENTI 

Il Preside comunica che sono pervenute dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.20 

pratiche degli studenti FERRANTE Rossano, 

MARINELLI Giulia, LAMANUZZI Gianpaolo, VALENTINI 
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Michele, PELLECCHIA Carmela, PAPADIA Francesca, 

MANFREDI Francesco, CINIERO Maria, URAGO Anita, 

PROTOPAPA Matteo, LISCO Nicola, LEVANTE Francesca  

Lucia, GAMMAROTA Alessandra, COTUGNO Michela, 

FERRARA Stefania, CONTE Alessio, BERGAMO Domenico, 

GRIECO Gianpasquale, D’AMICO Grazia e GRIECO 

Francesco, provenienti da altri corsi di laurea di 

altre Università che chiedono l’iscrizione, per 

l’a.a.2011/2012, al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica inoltre che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.13 pratiche degli studenti MARTINO 

Claudia Anthea, MURULO Adriana, GIARDINELLI Santa, 

CARDONE Natalia, BUSETTO Davide, BALACCO Leonardo, 

VITI Alessandro, SCARPELLI Giuseppe, LANZILLOTTI 

Sabrina Mafalda, LABRIOLA Sara, LABRIOLA Diego, 

GIRARDI Edoardo e CHIEFA Michele Laerte, 

provenienti da altri corsi di laurea di questa 

Università che chiedono l’iscrizione, per 
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l’a.a.2011/2012, al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica ancora che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.13 pratiche degli studenti CARLONE 

Claudia, IANIERI Daria, MARTINO Giuseppe, de STENA 

Domenico, GANGAI Federica, GIGLIONE Costantino, 

RONCO Mariangela, ANTONINO Claudio, DE TOMMASO 

Alessio, SCATTAGLIA Cosmo Damiano, DI BISCEGLIE 

Denny, GALLONE Roberta e MAGARELLI Fabio 

provenienti dal corso di laurea magistrale in 

giurisprudenza, che chiedono l’iscrizione, per 

l’a.a.2011/2012, al corso di laurea in scienze dei 

servizi giuridici e la convalida degli esami 

sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 
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Il Preside comunica altresì che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente DI SETTE Antonio, 

proveniente dall’Università del Piemonte Orientale 

che chiede l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al 

corso di laurea in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa e la convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica inoltre che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente PEDONE Antonio, proveniente 

da altro corso di laurea di questa Università che 

chiede, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso 

di laurea in Scienze dei servizi giuridici e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente GIROLAMO Nunziata, 
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proveniente dal corso di laurea quadriennale in 

giurisprudenza  che chiede l’iscrizione, per 

l’a.a.2011/2012,  al corso di laurea in Scienze 

dei servizi giuridici e la convalida degli esami 

sostenuti.   

 Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica ancora che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.3 pratiche degli studenti NAPOLITANO 

Maria Antonella, SANTAMARIA Liliana e FERREIRA 

PARAISO Etilene, provenienti dal corso di laurea 

scienze giuridiche V.O., che chiedono 

l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al  corso di 

laurea in Scienze dei servizi giuridici e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti.  

Il Preside comunica inoltre  che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.2 pratica degli studenti MASIELLO 



25 

 

Lucrezia e MALLARDI Giuseppe, provenienti 

rispettivamente la prima dal corso di laurea 

Scienze dei servizi giuridici d’impresa e il 

secondo da Scienze giuridiche d’impresa, che 

chiedono per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al 

corso di laurea in Scienze dei servizi giuridici e 

la convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratiche degli studente MACCAGNI SIMONA 

proveniente da altro corso di laurea che chiede, 

per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di 

laurea in dei servizi giuridici senza convalide. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica inoltre che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.2 pratiche degli studenti de ATTOLICO 

Alessandro e COLELLA Antonia, provenienti dal 
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corso di laurea magistrale in giurisprudenza 

d’impresa, che chiedono, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente CONTINISIO Tiziana 

proveniente dal corso di laurea magistrale in 

giurisprudenza che chiede, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

SECONDE LAUREE 

Il Preside comunica ancora che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente DI RELLA Salvatore laureato 
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in Scienze politiche presso questa Università  che 

chiede, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso 

di laurea in Scienze dei servizi giuridici  e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  QUINTO Maria Assunta 

laureata in infermieristica – I livello -  presso 

questa Università che chiede, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici  e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  TOMASICCHIO Sonia laureata 

in Lettere presso questa Università che chiede, 

per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di 
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laurea in Scienze dei servizi giuridici  e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  MILILLO Daniele laureato 

in Infermieristica presso la Scuola per Infermieri 

dell’Ospedale Di Venere di Bari che chiede, per 

l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di laurea 

in Scienze dei servizi giuridici  e la convalida 

degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  SCOCCIMARRA Stefania 

laureata in Scienze dei Beni Culturali presso 

questa Università che chiede, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 
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Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica inoltre che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente ARCES Mariantonietta 

laureata in Operatore dei servizi sociali  presso 

questa Università che chiede, per l’a.a2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica ancora che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  PRINCIGALLI Cataldo 

laureato in Scienze giuridiche presso l’Università 

di Pisa che chiede, per l’a.a.2011/2012,  

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 
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Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente DE FIORI Flavio laureato in 

Scienze politiche e delle relazioni internazionali 

presso l’Università di Bologna, che chiede, per 

l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica inoltre  che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  TRITTO Luana laureata in 

Lettere presso questa Università di Bari, che 

chiede l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al corso 

di laurea magistrale in Giurisprudenza e la 

convalida degli esami sostenuti. 
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   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica altresì che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente CARMINUCCI Carina laureata 

in Pedagogia presso questa Università che chiede, 

per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e la convalida 

degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

PASSAGGI 

Il Preside comunica altresì  che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.3 pratiche degli studenti VITUCCI 

Fabio, FALCONE Federica e ILACQUA Salvatore 

iscritti al corso di laurea magistrale in 

giurisprudenza d’impresa che chiedono 

l’iscrizione, per l’.a.a 2011/2012, al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e la convalida 

degli esami sostenuti. 
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   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica inoltre che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.1 

pratica dello studente  RAGONE Giovanni iscritto 

al  corso di laurea in scienze giuridiche V.O. che 

chiede, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso 

di laurea magistrale in Giurisprudenza e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

Il Preside comunica inoltre che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.6 pratiche degli studenti SCAURO 

Domenico, CORMIO Paolo, RANIERI Carmela, DINIELLI 

Nicola, BRUNO Lucia Maria Sara e BENEDETTI 

Francesco, iscritti al corso di laurea in scienze 

giuridiche n.o. e chiedono, per l’a.a. 2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti. 
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   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica altresì che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.4 pratiche degli studenti SBELNDORIO 

Francesco, DIONISIO Tiziana, MONTENEGRO Francesco 

e SANTAMARIA Giacomo, iscritti al corso di laurea 

in scienze dei servizi giuridici che  chiedono 

l’iscrizione, per l’a.a 2011/2012, al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e la convalida 

degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica inoltre che sono pervenute 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.2 pratiche degli studenti LOVINO Lucia 

e CITARELLA GIUSEPPE, iscritti rispettivamente la 

prima al corso di laurea in Scienze giuridiche  

N.O. e il secondo a Scienze giuridiche d’impresa 

N.O. e chiedono l’iscrizione, per l’.a.a 

2011/2012, al corso di laurea magistrale in 
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Giurisprudenza d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

Il Preside comunica inoltre  che sono pervenute, 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.2 pratiche dello studente MANSI Cosimo 

Pio e AYROLDI Silvia Nunzia, iscritti al corso di 

laurea in scienze dei servizi giuridici d’impresa 

N.O. che chiedono l’iscrizione, per l’a.a 

2011/2012, al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

STUDENTI STRANIERI 

Il Preside comunica che è pervenuta, dalla 

competente segreteria della Facoltà, la pratica 

della studentessa straniera DOKA Ahmet, cittadina 

albanese, in possesso del titolo di studio di 

Scuola media superiore conseguita nel proprio 
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paese di origine, che chiede l’iscrizione al 1° 

anno della laurea magistrale in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica. 

ALTRI CASI 

Il Preside comunica ancora che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti la pratica della 

studentessa VERNICE Anna iscritta, a seguito del 

passaggio dalla laurea in giurisprudenza 

quadriennale, al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici per l’a.a.2009/10(già deliberato 

nella seduta del Consiglio di Facoltà del 14 

dicembre 2009). La stessa chiede che le vengano 

riconosciuti gli esami di Istituzioni di diritto 

romano, Diritto ecclesiastico italiano e comparato 

con elementi di diritto canonico e Diritto 

canonico sostenuti nella laurea quadriennale. 

Il Consiglio vista la carriera precedente, 

considerato inoltre che la studentessa ha 

conseguito anche il patentino informatico delle 

ECDL in data 29/12/2008 non convalidato  nella 

precedente delibera; considerato inoltre che per 

l’a.a.2010/11 è stato attivato il terzo anno del 

corso di laurea in scienze giuridiche nel quale 

sono previste due discipline opzionali da 6 cfu, 
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considerato ancora che nell’a.a.2010/11, con 

delibera del C.C. del 22 febbraio 2011 è stata 

introdotta una tabella di conversione degli esami 

per coloro che effettuano il passaggio dalla 

quadriennale in giurisprudenza ai corsi di laurea 

triennali, delibera, a rettifica ed integrazione 

delle decisioni assunte dal Consiglio di Facoltà 

del 14 dicembre 2009, di convalidare l’esame di 

Diritto ecclesiastico italiano e comparato con 

elementi di diritto canonico, per Diritto 

ecclesiastico comparato, quale disciplina 

opzionale del III anno (6 CFU); Diritto canonico, 

quale disciplina opzionale del III anno (6 CFU); 

Abilità informatiche (3 CFU) in quanto in possesso 

dell’ECDL; Istituzioni di diritto romano, per 

Francese giuridico come da tabella di conversione.  

Il Preside comunica ancora che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti la pratica dello 

studente PASTORE Leonardo iscritto, a seguito del 

passaggio dalla laurea in giurisprudenza 

quadriennale, al corso di laurea in scienze dei 

servizi giuridici per l’a.a.2009/10 (già 

deliberato nella seduta del Consiglio di Facoltà 

del 25/01/2010).Lo stesso chiede che gli vengano 

riconosciuti gli esami di Diritto amministrativo 
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(biennale), Diritto parlamentare e Diritto 

pubblico romano sostenuti nella laurea 

quadriennale. 

Il Consiglio vista la carriera precedente, 

considerato che per l’a.a.2010/11 è stato attivato 

il terzo anno del corso di laurea in scienze 

giuridiche nel quale sono previste due discipline 

opzionali da 6 cfu, 

considerato ancora che nell’a.a.2010/11, con 

delibera del C.C. del 22 febbraio 2011 è stata 

introdotta una tabella di conversione degli esami 

per coloro che effettuano il passaggio dalla 

quadriennale in giurisprudenza ai corsi di laurea 

triennali, delibera, a rettifica  ed integrazione 

delle decisioni assunte dal Consiglio di Facoltà 

del 25 gennaio 2010, di convalidare l’esame di 

Diritto amministrativo (biennale),per Diritto 

amministrativo come da tabella di conversione, 

quale disciplina fondamentale del III anno (9 

CFU); Diritto parlamentare, quale disciplina 

opzionale del III anno (6 CFU); Diritto pubblico 

romano, quale disciplina opzionale del III anno (6 

CFU).   

PRATICHE SOCRATES-ERASMUS 
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Il Preside comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica dello studente Faconda Gaetano, 

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritto  al corso 

di laurea Magistrale in Giurisprudenza che,  

previamente autorizzato nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto  presso l’Università 

della Polonia gli esami di Diritto pubblico 

comparato, Sociologia del diritto ed Economia 

politica. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Preside comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa Clemente Rossella, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritta al corso di 

laurea Magistrale in Giurisprudenza che,  

previamente autorizzato nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto  presso l’Università di 

Cadice (Spagna) gli esami di, Diritto del 
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commercio internazionale e Diritto privato 

comparato. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su  indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

Il Preside comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa Pascuci Maria Teresa, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritta  al corso 

di laurea Magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzato nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto presso l’Università di 

Cadice (Spagna) gli esami di Diritto dell’unione 

europea, Diritto del commercio internazionale e 

Sociologia del diritto. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus.  

Sul punto n. 9 all’o.d.g.( Varie ed eventuali)il 

Preside comunica che è pervenuta in data 3/11/2011 

prot.n. 502/11 richiesta del Dipartimento per gli 

studenti e la formazione post-laurea – Ufficio 

stranieri-relativa al contingente per gli studenti 

cinesi progetto “Marco Polo”. 
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Il Consiglio, dopo breve dibattito, delibera di 

riservare n. 5 posti per ogni corso di laurea per 

l’immatricolazione degli studenti cinesi. 

                    °*°*°*°*°  

Il Preside comunica che è pervenuta in data 

27/10/2011 prot.n. 496/11 dalla Provincia di 

Barletta-Andria-Trani- Servizio urbanistica 

richiesta di candidati per la costituzione del 

Comitato Urbanistico Provinciale per 

l’espletamento delle attività previste all’art.39 

del D.P.R.380/2001. 

Il Consiglio, all’unanimità, dopo breve dibattito 

propone i nominativi dei proff.ri A. Meale e L. 

Pannarale. 

                   °*°*°*°*°  

 

Il Preside comunica che è pervenuta in data 

3/11/2011 prot.n.503/11 nota di sollecito del 

Comune di Bari avente ad oggetto la richiesta di 

incontro finalizzato alla definizione congiunta 

delle modalità attuative dell’accordo quadro ed 

alla predisposizione degli accordi per 

l’attuazione del piano di formazione per il 

personale comunale di cui all’atto convenzionale 

già sottoscritto con l’Università degli Studi 

“Aldo Moro”. 

Il Preside informa il Consiglio che nella seduta 

del Senato Accademico prevista per domani sarà 

sottoposto ad approvazione uno schema tipo degli 

accordi di attuazione della convenzione suddetta, 
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sulla cui base si potrebbero quindi valutare, e 

stabilire, anche i termini dell’eventuale accordo 

attuativo da sottoporre ad approvazione di questo 

consesso. 

Il Consiglio, dopo breve dibattito, delega il 

Preside, in esito alla seduta del prossimo Senato, 

e coadiuvato, ove occorra, da uno o più docenti 

che Egli potrà individuare tenendo conto dei 

contenuti della convenzione in essere, a 

predisporre una possibile proposta, formulata  

sulla base dello schema tipo, da sottoporre alla 

Facoltà, e se approvata da inviare per i 

successivi adempimenti agli organi di governo 

della Università. 

                    °*°*°*°*° 

Il Preside comunica che è pervenuta in data 

12/10/2011 prot.n. 480/11 nota del Tribunale 

Amministrativo Regionale per la Puglia – Sede di 

Bari – con la quale si chiede il parere della 

Facoltà ad avviare iniziative in materia di 

formazione professionale presso il Tribunale 

Amministrativo Regionale. 

Il Consiglio, dopo breve dibattito, delega il 

Preside a valutare l’elaborazione di una proposta 

coadiuvato da uno o più docenti. 

                  °*°*°*°*° 

Il Preside informa che è pervenuta una 

proposta  di convenzione tra l’Università degli 

Studi di Bari “Aldo Moro” e il Tribunale di Bari, 

con sede legale in Piazza Enrico De Nicola,1 -Bari 
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(all. n.  ), ai sensi dell’art. 18, comma 1, legge 

24.6.1997, n. 196 e  dell’art. 4, 5° comma, D.M. 

25/3/1998, n. 142, per lo svolgimento, dal 15-11-

2011 al 15-2-2012,  di un tirocinio di formazione 

e orientamento a favore della dott.ssa Quinto 

Barbara Clara, laureata nella nostra Facoltà, 

presso la Sezione Lavoro con la dott.ssa Carmela 

Poti  come tutor aziendale. 

Sull’argomento si apre un breve dibattito al 

termine del quale il Consiglio, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla stipula della 

convenzione di tirocinio di formazione ed 

orientamento in discorso. 

Alle ore 19,45 la seduta viene tolta. 

IL SEGRETARIO                         IL PRESIDE 

prof. Agostino Meale       prof. Massimo Di Rienzo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


